

Como encontrar los documentos sacramentales de Piura

Bob Bordier, Jefferson, GA, EE.UU., bordier@windstream.net, 28 de Marzo, 2018

Como estudiante de la genealogía de la familia Seminario y familias emparentadas, la falta de registros digitalizados de Piura ha sido un gran obstáculo a mis estudios.

En Enero de 2016, escribí a la diócesis de Piura pidiendo copias de 85 documentos y enviando, según las instrucciones de la diócesis, un giro postal internacional de mil soles. No encontraron ni un documento y tampoco me devolvieron el dinero.

Hace un mes descubrí que las partidas de bautismo, matrimonio y defunción registradas en la Catedral de San Miguel Arcángel están disponibles en microfilme por el sitio web FamilySearch.org.

Las búsquedas de documentos en microfilme son mucho más difíciles que las búsquedas en línea. Al entrar al microfilme, se ven copias de las páginas de los libros con las entradas escritas por los curas. Si se sabe la fecha del bautismo, matrimonio o defunción, se pueden revisar las páginas rápidamente para acertar con la página de la fecha correcta. Pero si no se sabe, hay que buscar página por página hasta acertar. La escritura de los siglos XVI a XVIII puede ser bastante difícil de leer.

Para algunos documentos, hay índices por apellido preparados por los mismos curas que ayudan en ubicar los registros. Pero a veces no resultan. Por ejemplo, para los miembros de la familia Rodríguez de Taboada, he encontrado algunas entradas en el índice bajo Rodríguez y otras bajo Taboada. También he encontrado varios documentos que estaban en el libro pero que por alguna razón no llegaron al índice.

Para la Catedral de San Miguel Arcángel, existen partidas de bautismo desde 1666 hasta 2002, matrimonio de 1666 a 1940, y también de 1947 a 2002, y defunciones de 1666 a 1933. También hay microfilmes para otras parroquias en la ciudad y provincia de Piura.

Los microfilmes se encuentran en el sitio www.FamilySearch.org. Se puede cambiar el idioma al pie de la página. Pulse Buscar y luego Catálogo. En el espacio para Lugar, entre "Piura" y luego seleccione la opción "Peru, Piura, Piura". Saldrá la lista de microfilmes para la Catedral y las otras parroquias de la ciudad. Si busca registros en Paita o Sullana, pulse "Peru, Piura" y verá lo que está disponible en la provincia. De las listas, se pasa directamente a los libros de registros en microfilme.

Para ahorrar tiempo, vale ver si otro investigador ya ha encontrado los documentos que se buscan. Pueden pasar a mi sitio web, www.noblezaseminario.com, y pulsar "Búsqueda" y "Búsqueda por apellido". Si encuentran su persona en mi lista, sale una página con

todos los datos, fotos y documentos que tengo para esa persona. Para los que he encontrado en microfilme, hay un extracto de los datos que incluye los números de microfilme e imagen. Pero mi sitio web solo tiene personas que vivieron antes de 1800.

Recomiendo el sitio [gwennyalogy.com](http://www.gwennyalogy.com) de la Señora Gwendolyn Cunningham, una investigadora norteamericana muy dedicada. Su nuera es peruana de Sullana, y se ha dedicado a documentar todos los ancestros peruanos y ecuatorianos. La maravilla es que la Sra. Cunningham no sabe el castellano, pero ha aprendido las palabras claves por estudiar los registros. Para cada persona en su base de datos, apunta en sus notas una transcripción del registro en microfilme, traduciendo al inglés las palabras que sabe y dejando los demás en castellano. Además de sus transcripciones, también registra el número de microfilme y el número de la imagen.

Con esos números, se puede encontrar el registro original sin dificultad. Se entra a FamilySearch.org por la misma vía que describí arriba, pero cuando se llega a la pantalla donde se entra el lugar, hay un botón marcado “Números de microfilme o microficha”. Se entra el número de microfilme, y cuando el microfilme termina de cargar, se entra el número de imagen, y pasa uno directamente a donde a la página donde está su documento.

Recomiendo entrar al sitio de la Sra. Cunningham por esta página: http://www.south-america.gwennyalogy.org/wc_idx/idx001.html . Es un índice de todos los apellidos sudamericanos que tiene en su base de datos. Hay unos 500 apellidos.

¡Buena suerte en sus búsquedas!